
Bronchiolite aiguë du nourrisson : Étude qualitative de l'impact des nouvelles recommandations de la HAS sur la prise en charge de la pathologie auprès des masseurs-kinésithérapeutes libéraux

Introduction : La bronchiolite aiguë du nourrisson est une pathologie respiratoire qui touche chaque hiver près de 500 000 nourrissons. Bien que cette maladie se révèle majoritairement bénigne, elle nécessite une prise en charge hospitalière dans 3% des cas. Les avant-dernières recommandations datant de 2000, une actualisation a été nécessaire afin d'uniformiser cette prise en charge. L'objectif de ce travail est donc d'évaluer l'impact de ces nouvelles recommandations sur la prise en charge des masseurs-kinésithérapeutes libéraux.

Matériel et Méthode : Pour répondre à cet objectif, une étude qualitative a été menée par la réalisation d'entretiens semi-directifs. Neuf masseurs-kinésithérapeutes libéraux, prenant en charge la bronchiolite aiguë du nourrisson, ont été interrogés entre les mois de décembre 2020 et janvier 2021.

Résultats : Les nouvelles recommandations de la Haute Autorité de Santé ont impacté de façon hétérogène les masseurs-kinésithérapeutes. Ces professionnels de santé ont dû s'adapter à l'évolution du nombre de nourrissons atteints par cette pathologie mais également aux réactions des différents acteurs de cette prise en charge. L'importance de leur place ainsi que leur position quant à cette prise en charge ont également été mises en avant.

Discussion/Conclusion : De nombreuses interrogations sur l'avenir de cette prise en charge subsistent. La principale concerne la réduction du rôle des masseurs-kinésithérapeutes libéraux à la surveillance des nourrissons et à l'éducation thérapeutique des parents. C'est pourquoi, de nouvelles études seraient nécessaires afin de déterminer quelle est la place du masseur-kinésithérapeute dans la prise en charge ambulatoire de cette pathologie.

Mots clés : Bronchiolite aiguë du nourrisson – Impact – Masseurs-kinésithérapeutes – Nouvelles recommandations – Recherche qualitative

Acute bronchiolitis in infants: Qualitative study of the impact of the new HAS recommendations on the management of the pathology among private practice physiotherapists

Introduction: Acute infantile bronchiolitis is a respiratory pathology that affects nearly 500,000 infants each winter. Although this disease turns out to be mostly benign, it requires hospital treatment in 3% of cases. Since the penultimate recommendations were dating from 2000, an update was necessary in order to standardize their care. The objective of this work is therefore to evaluate the impact of these new recommendations in the care of private practice physiotherapists.

Material and Method: To meet this objective, a qualitative study was conducted by carrying out semi-structured interviews. Nine private practice physiotherapists treating infants with acute bronchiolitis were interviewed between December 2020 and January 2021.

Results: The new recommendations from the French National Authority for Health have had a heterogeneous impact on physiotherapists. These healthcare professionals have had to adapt to the changes in the number of infants affected by this pathology, but also to the reactions of the various actors involved in this type of care. The importance of their role as well as their opinion on this type of care were also highlighted.

Discussion / Conclusion: Many questions about the future of this type of care remain. The main one concerns the reduction of the role of private practice physiotherapists in the supervision of the infants and the therapeutic education of parents. This is why new studies would be necessary to determine the role of the physiotherapist in the outpatient of this pathology.

Keywords: Acute bronchiolitis in infants – Impact – Physiotherapists – New recommendations – Qualitative research